



India iniciará negociaciones de TLC con la UEEA liderada por Rusia

Description

India iniciará negociaciones formales para un Acuerdo de Libre Comercio con la Unión Económica Euroasiática liderada por Rusia, anunció el ministro de Comercio e Industria, Piyush Goyal, en una conferencia de prensa.

India iniciará negociaciones formales para un Acuerdo de Libre Comercio con la Unión Económica Euroasiática liderada por Rusia, anunció el ministro de Comercio e Industria, Piyush Goyal, en una conferencia de prensa ayer jueves 27 de noviembre

El ministro confirmó que las discusiones del TLC con el bloque de cinco miembros de la Unión Económica Euroasiática (UEE), que comprende Rusia, Armenia, Bielorrusia, Kazajstán y Kirguistán, comenzarán en Nueva Delhi luego de la firma de los Términos de Referencia el 20 de agosto de 2025.

“Las negociaciones del TLC comienzan mañana aquí”, afirmó Goyal.

Los Términos de Referencia establecen una hoja de ruta de 18 meses centrada en la apertura de nuevos mercados para las empresas indias, en particular las micro, pequeñas y medianas empresas, los agricultores y los pescadores. La iniciativa cobra relevancia a medida que India busca diversificar sus destinos de exportación en respuesta a los elevados aranceles impuestos por Estados Unidos.

Además de las negociaciones con la UEEA, Goyal reveló que India está buscando otras alianzas comerciales. El gobierno está explorando la posibilidad de un pacto comercial con la Unión Aduanera de África Austral (SACU), que incluye a Sudáfrica, Namibia, Botsuana, Lesoto y Esuatini. El ministro señaló que la SACU es la unión aduanera más antigua del mundo, con más de un siglo de existencia.

India también está en conversaciones para la segunda fase de un acuerdo comercial preferencial con el Mercosur, el bloque comercial latinoamericano formado por Brasil, Argentina, Uruguay y Paraguay.

Próximamente comenzarán negociaciones virtuales con Israel para un acuerdo comercial de cosecha temprana, con especial interés en la cooperación en tecnología agrícola, innovación, movilidad y servicios, añadió el ministro. Goyal acaba de regresar de Israel tras firmar los Términos de Referencia del TLC con Israel.

Tras la reunión de la Junta de Comercio, Goyal expresó su satisfacción con el desempeño comercial de la India en medio de la incertidumbre económica mundial. Según el informe preliminar, el comercio de mercancías ha registrado un crecimiento en comparación con el mismo período del año anterior, mientras que las exportaciones de servicios han mostrado un aumento sustancial.

"Dadas las difíciles circunstancias que atraviesa el mundo, India sigue siendo una estrella brillante", dijo Goyal, y agregó que las exportaciones del país en conjunto siguen una trayectoria ascendente.

El ministro destacó la industria pesquera de la India como un excelente ejemplo de la adaptabilidad exportadora del país. A pesar de las preocupaciones iniciales sobre posibles pérdidas debido a la ausencia de un acuerdo comercial bilateral con Estados Unidos, la India se adaptó con éxito al mercado de la Unión Europea.

Después de nueve años de espera, la UE aprobó 102 establecimientos pesqueros, pesqueros y marinos de la India, un avance logrado mediante negociaciones que vincularon las medidas de control de calidad con las aprobaciones de los establecimientos.

"Logramos aumentar drásticamente nuestras exportaciones de pescado a Europa y, por lo tanto, nuestras exportaciones de productos del mar también crecieron en los últimos tres meses", explicó Goyal.

El ministro calificó la reunión de la Junta de Comercio como muy productiva, con participantes que mostraron entusiasmo y confianza. La presentación del Director General de Comercio Exterior sobre la Misión de Promoción de Exportaciones, junto con informes detallados sobre diversos programas y programas de apoyo del Ministerio de Comercio, fue ampliamente valorada.

Goyal elogió a los exportadores indios por su resiliencia y determinación. "Nuestras empresas y nuestros exportadores indios son resilientes, están llenos de confianza y tienen la capacidad de afrontar los desafíos", afirmó. (ANI)

El Maipo/BRICS

Date Created

Noviembre 2025